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2023 年 3 月 15 日 ，该 业
主在黄山区浦溪庄园购得住
宅一套，经装修于 2024 年 1 月
1 日入住新房。2024 年 10 月，
开发商方面对该业主楼上的
住 宅 房 重 新 浇 筑 混 凝 土 楼
板。施工中，该业主家中天花
板出现裂缝并渗水，地板、席
梦思等被水浸泡，损失不小。
不久前，该业主通过黄山日报

社“我要说”监督服务平台反
映上述问题。

该 业 主 告 诉 记 者 ，早 在
2023 年 12 月，开发商方面就
曾安排人员对楼上的住宅房
进行楼板维修，维修方案为
先铲去一定厚度的混凝土楼
板，然后重新浇筑。该业主
得知情况后，便以楼下已住
人为由要求停止作业。“他们

铲的时候，震得太厉害，我家
的 天 花 板 就 有 一 点 点 裂 缝
了。我就说，你们这种方法
不合理，要换个方法，他们就
停工了。”

后来，有其他业主购买该
业主楼上的住宅房，收房前验
房中发现混凝土楼板空鼓严
重，便要求开发商方面重新浇
筑 混 凝 土 楼 板 。 2024 年 10
月，开发商方面再次组织人员
对楼上的住宅房进行楼板维
修。得知情况后，该业主与开
发商进行交涉，要求对方作出
如施工造成自家房屋损失将
给予赔偿的书面承诺，但未能
如愿。

随着施工继续进行，该业
主发现自家的天花板出现多
处开裂，裂缝一天比一天严
重。之后，施工人员浇筑混凝
土楼板。“等中午下班回来，我
们发现天花板渗水，有的地方
脱落了，地板、席梦思也被水
浸泡。”报警后，警方到场作立
案处理；开发商方面和黄山区
住建局工作人员也相继赶到
现场，开发商方面表示有关损

失由他们赔偿。
该业主告诉记者：“我们

那个房子，已经快 2 个月没法
住人了，我们都是到外面住。”
同时表示，当事双方对赔偿金
额问题争执不下。“我们请原
来帮我们装修的师傅过来看
了，木工、材料、油漆工多少
钱，还有其他的损失和费用，
我们算了下，要求赔 6.8 万元，
明细也给了开发商，但他们只
愿意赔 3.5 万元。”

就 该 业 主 所 反 映 的 情
况，黄山区住建局有关工作
人员表示，发现该业主楼上
的 住 宅 房 存 在 楼 板 空 鼓 现
象 后 ，根 据《安 徽 省 建 设 工
程质量投诉管理办法》及相
关规定，保修单位组织实施
维修，但在施工过程中处理
得可能不是很妥当，导致水
渗 漏 到 楼 下 。“ 我 们 前 前 后
后协调了三四次，协调会也
开了，业主家里也去了。业
主 提 出 赔 偿 6.8 万 元 ，保 修
单位认为损失没那么多，双
方 就 赔 偿 问 题 一 直 未 能 达
成 一 致 意 见 。 我 们 也 已 告
知投诉人，也可以通过法律
维权。”

·许 晟·

记者调查

一业主：开发商方面对楼上的住宅房
重新浇筑混凝土楼板，施工造成本人家里
的天花板出现多处裂缝并渗水，地板、席梦
思等被水浸泡，损失不小，但开发商方面对
有关赔偿问题未予积极处理。

黄山区住建局：经多次协调，当事双方未
能就赔偿数额达成一致，已告知投诉人其他
维权途径。
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已协调多次并告知其他维权途径
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日前，市民叶女士反映，最近中心城
区栗园路与滨江路交叉口附近一座观景
亭的顶部亮化灯下午 2 点就打开了，大白
天的，实属浪费电能。

叶女士介绍，此前经常从该处经过，
一直没看到过观景亭白天开灯的，也不知
道最近是不是线路出了故障，有好几天路
过看到灯都是开的。“这样实在是浪费电

能，我觉得有必要提醒一下，希望相关部
门核实一下原因，尽量避免此类情况发
生。”

针对叶女士反映的情况，市住建局城
建处有关人员介绍，非常感谢热心市民叶
女士提醒，该处观景亭不存在线路故障，
出现下午亮灯的情况是项目施工调试亮
化效果所致。目前，相关调试工作已完
成。后续叶女士若再发现类似情况，可随
时向住建部门反映。

·钟 伟·

市住建局城建处：调试亮化效果所致，目前已
调试完毕。
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叶女士：中心城区栗园路与滨江路交叉口附近，一
座观景亭顶部亮化灯近期从下午 2 点左右就打开了，浪
费资源，建议相关部门核实并调整开灯时间。
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观景亭亮化灯下午打开浪费资源

调 试 亮 化 效 果 ，目 前 已 调 试 完 毕
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方先生说，原长源小学门口有一盏
路灯，在拐角处，若不亮，易撞人。路灯
损坏一个月左右，却无人问津。他向村
里反映，无果，遂拨打 12345 政务服务热

线 。 次 日 ，路 灯 经 维 修 ，恢 复 正 常 照
明。对此，他表示满意。

长源村工作人员介绍，路灯由村里
管理，各组长负责巡查辖区路灯。可能
是 组 长 较 忙 ，未 及 时 发 现 该 路 灯 损 坏 。
知情后，他们已迅速安排人员维修。

·黎小强·

长源村工作人员：目 前 ，所 指 路 灯 已 维 修 完
成。下一步，我们将提醒各组组长，加密路灯巡查
频次，发现问题立即报告，以便及时维护。
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黄山高新区新潭镇长源村居民方先生：村内道路
（原长源小学门口）路灯损坏一个月左右，无人维修，影
响出行安全，望有关部门尽快维修。
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长源村路灯损坏无人修

目前已完成维修

据程女士介绍，其是休宁
县海阳镇萝宁街工商城北门
一家餐饮店的店主，近期她遭
遇了烦恼：店铺后门的下水道
有时会发生堵塞，导致污水倒
灌入店铺内，严重影响了餐馆
正常经营。程女士说，以前也
发生过这种情况，但由于疏通
及时，没有像这次这么严重，
希望休宁县住建局等相关部
门核实，尽快安排工作人员疏
通下水道。

休宁县住建局得知情况后，

第一时间派工作人员赶往现
场勘查，详细了解下水道堵塞
情况，并制订了施工方案。随
后，安排专业疏通队伍开展抢
通，经过吸污车近 1 个小时的
紧张奋战，堵塞的下水道成功
疏通。

休宁县住建局相关负责
人表示，接下来，他们将进一
步加强污水管道等设施运行
情况的检查，同时，继续关注
群众的日常需求，及时解决居
民反映的问题，确保住户能够
拥有一个安全、舒适、整洁的
居住环境。

·姚大盛·

记者调查
程女士：我是休宁县城一家土菜馆的

店主，近期下水道堵塞，污水倒灌进店铺
内，严重影响经营，希望尽快帮忙疏通解决
问题。

休宁县住建局：及时疏通污水管道。
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污水倒灌餐饮店

排除障碍，及时疏通

近日，黄 山 区 的 王 女 士
通 过“ 我 要 说 ”平 台 反 映 ，
其 是 黄 山 区 清 溪 路 41 号 天
都 大 酒 店 院 内 宿 舍 楼 住
户 ，宿 舍 楼 围 墙 外 广 植 了
香 樟 树 ，由 于 那 些 香 樟 树
种 植 年 份 久 ，部 分 树 枝 已
延 伸 至 宿 舍 楼 居 民 家 阳 台
前 ，导 致 室 内 采 光 严 重 不
足 ，给 居 民 日 常 生 活 带 来
了麻烦。

据介绍，接 到“ 我 要 说 ”

平台反映后，黄山区城管局
非常重视，并积极回应，接诉
即 办 。 经 工 作 人 员 现 场 核
实，居民反映情况属实，黄山
区城管局在保证安全的前提
下，安排相关人员对香樟树
进行修剪，并对修剪下来的
枝叶采取转运处理，现在附
近宿舍楼内采光条件恢复正
常。“‘我要说’平台很好，第
二天黄山区城管局就派人前
来核实处理，非常感谢，我对
处理结果很满意！”1 月 23 日，
王女士说道。

·姚大盛·

记者调查
王女士：宿舍楼围墙外的香樟树枝丫

过长，影响周边住户生活且遮挡阳光，希望
相关部门协助尽快修剪。

黄山区城管局：积极回应，接诉即办。

我来办
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香樟树枝繁叶茂遮阳光

积极回应，及时修剪

记者调查

张女士说，反映情况后，有关部门次
日即派人查看现场，态度很好，过了两天
就将路灯向外迁移完毕。对此，她表示非

常满意。
黟县住建局工作人员介绍，该太阳能

路灯在张女士家附近，与墙壁间距小，挡
住其家安装空调外机。知情后，他们迅速
安排人员前往现场查看，了解张女士诉
求，按要求迁移路灯。 ·黎小强·

黟县住建局工作人员：目前，张女士所指路灯
已被迁移。

我来办

黟县碧阳镇郭门后街居民张女士：两三年前，住建
部门牵头，在村中安装太阳能路灯，当时默认让施工方
将路灯安装在自家房屋旁边，但现在家中要装空调，被
路灯挡住，望相关部门协助将路灯向外迁移 10 厘米左
右。
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郭门后街路灯挡空调安装

黟 县 住 建 局 安 排 路 灯 迁 移
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